

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

AÑO XXXVIII

Núm. 11.255

SEPTIEMBRE 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

ALMERIA. Provincias, en trimestres.
Extranjero.

ALMERIA. - Jueves 3 de Junio de 1897

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 27 y 34. Los números se reciben de 6 de la mañana a 4 de la tarde.
Aunque sea de 40 cént. de por. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 id. en la 3.ª. (Para los suscriptores la mitad.)

NUMERO SUAVI 5 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

LA CAMISERIA FRANCESA

Se han recibido los últimos modelos en abanicos japoneses. Para bicicletas, camisetas y medias especial para carzera.

ALMERIA

GUANO de pescado

A. M. Cazorra, ALMERIA.

ENFERMEDADES

DE

Pulmon, Estómago, Hígado e Intestinos.

Consulta: de 4 a 6.

Gratis, juéves y domingos de 9 a 11 de la mañana.

Glorieta San Pedro número 3, principal, derecha.

Alambre galvanizado superior para parras.

Sulfato de cobre garantizado

Sulfato de hierro (caparrosa)

Puntales de hierro

Duelas de roble

Arcos para barriles.

Abonos minerales

Precios económicos.

Thomas Morrison y Comp.

66-Pescadores-66.

ALMERIA

Ganga de ocasión.

Procedente de la acreditada fábrica «La Cerámica Alicantina», de los señores Hijos de Jaime Ferrer y compañía, se venden a precios increíbles por lo barato:

1.000 tejas planas; 500 caballetes; 1.000 azulejos; 500 ladrillos huecos 40 por 23 por 05; 1.000 id. id. 28 por 14 por 03; 1.000 id. id. 28 por 14 por 05; 2.000 id. id. 23 por 11 por 05; 1.000 id. id. 23 por 11 por 11.

Informará el maestro albañil D. Miguel Gabin Roldán.

Se vende

un magnífico recreo sito en la plaza circular de la calle de la Estación, compuesto de una casa de dos pisos, de tres naves, con diferentes habitaciones y tres fachadas. Además tiene jardín con invernadero, casa para el jardinero, bañera y pozos con una máquina para sacar el agua, de cabida 3.610 varas cuadradas; colección de plantas escogidas y frutales de varias clases.

Darán razón en el Mercedero Universal de las «Delicias».

No hay mejor cognac que el de Jimenez Lamothe, Málaga, (Manzanares)

LOS NERVIOS CONSERVADORES

El telegrama publicado en LA CRÓNICA de ayer se esperaba.

Solos los conservadores en el Parlamento, no tenían más remedio que mostrar sus diferencias porque es ley ya casi sancionada de la vida política que los parti-

dos se mantienen unidos enfrente del enemigo y que cuando este los deja solos, se destrozan poco a poco sus individuos, ponen de manifiesto sus pasiones, sus enemistades y rencillas hasta que hacen desaparecer al partido en que militan.

Estaba previsto el caso y lo vemos confirmado.

Galvez Holguin con el Ministro de Gracia y Justicia, Miro y Carratalá con el Ministro de Hacienda y por último Romero con los Ministros de Ultramar y Guerra son tres ejemplares de irritabilidad ministerial y una prueba palmaria de lo que decimos.

Y eso que hace muy pocos días que están solos los conservadores!

Si las Cortes están abiertas siquiera un mes más, no queda ni rastro de partido.

Por eso Cánovas se apresura a cerrarlas y acaso hoy mismo se cierran para evitar, de un lado, la situación crítica del Gobierno por el retraimiento o que le han creado las minorías y de otro que sigan mostrándose las diferencias en su partido.

Galvez Holguin y Muro y Carratalá, dada su insignificancia política, no han producido efecto alguno, pero Romero, el temible pollo antequerano, ha producido con sus pelabros casi una crisis y decimos casi porque en el último telegrama de LA CRÓNICA de ayer, se creía posible por el desagradable incidente surtido.

Realmente si la cuestión es y desde luego será como nos la telegrafía nuestro corresponsal señor Perpéa, no tiene Romero razón.

La crítica de las campañas y especialmente la de Filipinas, es difícil de hacer y más difícil aún intentar censurar la conducta de un general como Polavieja, siquiera se concrete a un bando dictado por este. No es menos difícil intentar hacer la defensa de Rojas, que ha sido tenido por laborant y de cualquier modo siempre resulta impopular la campaña como no vaya acompañada de una gran fuerza de razón que hasta ahora y para la mayoría de las gentes, no se basa en dato alguno que haya llegado a su conocimiento.

La posición del Ministro en este caso, ha sido la más simpática: defender el bando de Polavieja y a los Tribunales de Filipinas que han procedido con una saludable energía, que ha producido seguramente ese total decaimiento de la rebelión tagala.

La respuesta del Sr. Castellano, ha irritado los nervios del Sr. Romero hasta el punto de que tuvo que intervenir el ministro de la Guerra y Romero se salió del salón hasta terminar la sesión.

Ya sabemos lo sufridos que son los nervios conservadores.

Romero quería que el Ministro hubiera cantado el *yo pecador* y como Castellano estaba en lo firme, se resistió a ello bien, y ese será acaso el primer triunfo de su vida de Ministro.

Los desagües.

A continuación reproducimos las noticias que acerca del desagüe publicó nuestro estimado colega *El Mineo de Almagrera*:

«H. transcurrido la semana anterior sin que ocurriera nada notable en las obras de este desagüe.»

Los trabajos siguen su natural des-

arrollo, avanzando cuanto es posible con la galería investigadora que ha de romper con el anhelado soplado, ó sea la vena que ha de sangrar por completo la extensa región, sobre la cual se sienta la hermosa y justamente celebrada Sierra Almagrera. La longitud de esa labor, en la que todos tenemos fijos los ojos, es de unos 321 metros. El terreno sigue siendo el mismo que describimos en números anteriores; pero al frente ha vuelto a dar en agua, sin que aun se pueda apreciar su cantidad. Para bajar las temperaturas tan altas de la galería, se han introducido mejoras y más fuertes en la ventilación hidrónica, que da el efecto deseado.

El gran vaso que se cortó en los primeros días del mes de Marzo, que por su abundancia a todos nos hizo descubrir la irreflexión de que se había encontrado el «patecido soplado» cesó de manar agua demostrando claramente que se trataba solo de un depósito aislado por completo de las labores de las quebradas y por consiguiente de las aguas generales que inundan las minas.

Así se explica que el descenso del nivel siga su marcha normal, inalterado cuando se cortaron los pequeños filones de que hablamos más arriba.

Se observan, sin embargo, algunas anomalías que solo podemos comprender dejando a un lado de poco escrupulosos a los encargados de hacer las medidas en las varias minas, que con buen deseo aportan tan interesantes datos sobre el movimiento de las aguas en sus profundidades.

Desde el 16 al 23 del corriente bajó el agua en la mina «Unión» y «Aguilas», de 1,20 a 2,10 centímetros, es decir a razón de 3 en cada 24 horas. En la «Constancia» del mismo barranco, en 24 horas que terminaban el día 23, bajó cinco centímetros, y en su inmediata «Esperanza», en el mismo espacio de tiempo, descendió 9 centímetros. Los datos que tenemos de varias minas del Barranco Francés, más inmediatas al establecimiento del nuevo desagüe, acusan una bajada de dos y medio a tres centímetros diarios como término medio. En «Recompenso» bajó en ocho días 18 centímetros como se explica esta diferencia? Mientras el descenso no se haga más activo y se pueda medir por metros, diariamente, el movimiento de las aguas en los distintos grupos de minas que se diseñaban por toda la sierra, no podremos formar un juicio exacto, ni siquiera aproximado, de los diferentes fenómenos que a cada paso se presentan en el problema del desagüe.

El recorte del pozo VI camina rápidamente a su fin: más de un centenar de metros cuenta ya completamente concluidos.

Restán, pues, escasamente unos 30, que quedarán terminados para los primeros días del próximo mes. En combinación con este pozo se está construyendo en el nivel del ancladero una galería para ventilación y salida de operarios. Esta obra ofrece mucho cuidado para hacerla.

Por teléfono

Madrid 1.º

Telegrafían de New York que los capitanes de los vapores mercantes norteamericanos «Jones Long» y «Gueray», procedentes de las islas Bahamas, confirman que en estas el vapor filibustero «Dauntless» tomó a bordo parte de un cargamento de armas y municiones que logró desembarcar en las costas de Matanzas.

A su regreso a las Bahamas, dicho vapor filibustero embarcó el resto del cargamento con el capitán Nuñez y 62 rebeldes.

Se ignora si esta segunda expedición ha conseguido realizar el desembarco.

Madrid 1.º

El ministerio de Hacienda ha confirmado que se proyecta crear en París una sucursal del Banco de España para garantía del crédito español.

Madrid 1.º

El general Bernal ha sido muy felicitado y visitado. En su conferencia con el Ministro de la Guerra parece que ha manifestado las dificultades por que no acaba la guerra.

Madrid 1.º

Telegramas de Atenas dan cuenta de que los musulmanes han cometido nuevas tropelías en Creta, saqueando muchas casas de cristianos é hiriendo a varios de estos.

El hecho ha producido gran indignación y se acusa a las potencias de favorecer la causa de la barbarie.

Los almirantes de las escuadras, han adoptado grandes precauciones en las ciudades que ocupan las tropas internacionales, para evitar agresiones de los musulmanes.

Declaraciones

del Sr. Sagasta.

El viernes último, por la tarde, el corresponsal especial del *New York Herald* en Madrid, Mr. Leonard Williams, celebró una *interview* con el Sr. Sagasta, que se ha publicado en el *Herald* (edición de París). A continuación reproducimos las preguntas que hizo Mr. Williams, con las contestaciones y aclaraciones del jefe del partido liberal.

Pregunta.—¿Desea el retraimiento del partido liberal exclusivamente al incidente del Ministro de Estado?

Contestación.—No se puede llamar retraimiento a la actitud del partido liberal. Es simplemente abstención de asistir a las sesiones, mientras forme parte del gabinete el ministro que ha inferido al Parlamento tan grave ofensa.

Pregunta.—Por un telegrama publicado en esta capital hace unos días, parece que los conservadores españoles, más que los mismos norteamericanos, opinan que usted admite la posibilidad de la venta de la isla de Cuba. ¿Tiene usted el propósito de contestar públicamente a las insinuaciones del partido conservador y de la prensa ministerial?

Contestación.—Dadas las opiniones que yo tengo y que todo el mundo conoce, esa suposición es una ofensa tan burda, que no me creo en el caso siquiera de contestarla, esperando que la opinión pública no la tomará, como en efecto no la ha tomado, en serio.

Pregunta.—Cuando estubo en Puerto Rico hace cuatro meses hablé con la comisión autonomista que acababa de llegar de España, la cual había conferenciado detenidamente con usted. Sus individuos me dijeron que usted les prometió que cuando el partido liberal llegara al poder, daría a la isla de Puerto Rico una completa autonomía administrativa. ¿Es eso exacto?

Contestación.—Efecto, he dicho a los autonomistas que el partido liberal dará a Puerto Rico una completa autonomía administrativa, y he aplaudido la voluntad que los antiguos autonomistas están realizando para identificarse con el partido liberal peninsular, porque esto facilitará muchísimo la gobernación de las Antillas y las unirá más estrechamente a la madre patria.

Pregunta.—¿Puede usted hacerme algunas indicaciones sobre la política que se propone seguir el partido liberal en Cuba?

Contestación.—En lo que se refiere a la integridad de la patria, no hay diferencia alguna entre los partidos a los políticos españoles. Todos estamos dispuestos a hacer cuantos esfuerzos sean necesarios para mantener la soberanía nacional en Cuba. Así lo manifestó hace un año a los representantes del *New York Herald* que me honraron con su visita. En lo que yo difiero de los conservadores es en sus procedimientos, puesto que creo que ha debido emplearse simultáneamente con la acción militar la acción política y la diplomacia, y temo que por no haberse hecho así se haya debilitado la eficacia de las dos últimas.

Flo tanto en la acción política, por que considero que no basta el triunfo material de las armas, sobre el cual nunca he abrigado duda, para la unión íntima y cariñosa de Cuba con España, si no porque la acción política, además de ayudar poderosamente a la militar, es la única que puede restablecer de una manera permanente, la paz moral; y esto sucederá cuando las leyes que se han de dar a Cuba sean tales que hagan desaparecer los recelos y quiten a los enemigos de España todo pretexto para decir que la metrópoli no gobierna a Cuba con libertad y justicia. En este sentido, lo que yo he dicho para Puerto Rico, lo creo igualmente aplicable a Cuba.

La reforma del Código DE COMERCIO.

En estos días tan bien aprovechados por las mayorías parlamentarias, y entre los proyectos de leyes económicas aprobados por el Congreso y el Senado, figura uno de mucho interés.

Nos referimos a la proposición de ley del Sr. Lastres, reformando los artículos del Código de Comercio, referentes a las quiebras y suspensiones de pagos.

Según dicha proposición, no podrá darse curso a ninguna solicitud pidiendo el estado legal de suspensión de pagos, sino en el caso de que los comerciantes acrediten poseer bienes suficientes para responder a sus obligaciones momentáneamente suspendidas, o lo que es lo mismo, aquellos cuyo activo sea superior al pasivo.

Tampoco se dará por los jueces curso a ningún expediente en que se pida quita. Los comerciantes que se hallen en el caso arriba indicado, podrán solicitar de sus acreedores la concesión de plazos para cobrar sus créditos, pero no, como ahora sucede, reducir en un 50 ó un 60 por 100 el importe de estos créditos.

Los que conocen los escandalosos abusos que se vienen cometiendo al amparo del Código Mercantil; los comerciantes de buena fe que ven como se extiende el descrédito y como se pierde en el extranjero la confianza hacia nuestros industriales, no podrán menos de aplaudir esta reforma.

El proyecto aprobado por el congreso no es nuevo. Hace ya muchos años que el Sr. Lastres viene persiguiendo la reforma casi desde que se publicó el Código de Comercio vigente, y con él otros renombrados juriscónsultos que tienen asiento en las Cortes, entre ellos el señor Rodríguez San Pedro, que ha sostenido una brillante campaña en anteriores legislaturas en defensa del dictamen aprobado por ambas Cámaras.

La Escuela de la belleza

Una escuela de nuevo género acaba de inaugurarse en Nueva York.

En ella se enseña a las señoras el arte de embellecerse, y a las que son hermosas el modo de aumentar sus atractivos.

El tratamiento está basado en el siguiente principio: El rostro no es otra cosa que el reflejo del ser intelectual y, por tanto, es indispensable, para corregir sus imperfecciones, además de una gimnástica especial de los músculos de la cara, la determinación de impresiones morales «propiedades».

La música desempeña un papel importantísimo en la que pudiéramos llamar terapéutica de la fealdad. Prescribe se a las rubias que se sumerjan en las ondas sonoras producidas por las armonías de Chopin. Para las morenas está indicado, según el inventor del sistema, el tratamiento wagneriano.

En cuanto a la flexibilidad muscular y a la consiguiente modificación de ciertas incorrecciones fisiológicas, el método ofrece variedad de ingeniosos procedimientos.

Las señoras que por ejemplo, tienen la nariz muy afilada logran dilatarla espirando los aromas de ciertas flores de delicioso perfume.

COMPANIA

de los Caminos de Hierro del Sur de España.

Línea de Linares a Almería

Ampliación a la Tarifa especial núm. 2, de P. V., aprobada por R. O. de 5 de Mayo de 1897, la cual rige desde 1.º de Junio actual.

Transportes de remolachas, por vagones completos, que se verifiquen desde cualquiera de las estaciones comprendidas entre Almedilla y Benalúa de Guadix, ambas inclusive, con destino a la estación de Almería, sin reciprocidad.

Tipo kilométrico por tonelada. Plas. 0'05 E independientemente de este tipo, tasa fija de plas. 1'50 por tonelada, cualquiera que sea el recorrido.

Condiciones de aplicación

Las mismas de la tarifa especial número 2.

CUENTOS

DE

LA CRÓNICA

Vencido y vengado.

Dar una plumada... imposible. Dos horas ha, estaba con la pluma en la mano y con el blanco papel debajo de ellas, y tantas veces había intentado dar comienzo al trabajo, que era el pedazo de pan del siguiente día, otras tantas había se apercebido de que era impotente para vencer aquella fuerza, aquel poder intangible que petrificaba sus miembros, que desecaba su cerebro dejando en él solo espacio a la maldita idea, que ya para el pobre luchador lo era todo, por que a medida que el pasado se le presentaban cual si el fonógrafo y el animafónogro hubiera recogido los hechos con fidelidad perfectísima, la idea adquiría mas fuerza dominadora y él admitía ya sus satánicos halagos hasta con placer.

Había sido un luchador fuertísimo. Con heroico esfuerzo siempre rechazó las más negras y acometedoras y tenaces ideas; pero al constante batallar, la lucha continuada le había arrebatado las fuerzas, trocadas el fuerte y animoso espíritu en débil y menajable, y ya era un vencido más, otra víctima sacrificada, otra partida de cargo para la sociedad siempre sedienta de sangre y de honras.

Como tal se reconocía él en aquellos momentos, con la resignación y con la fúnebre contabilidad de los mártires del Cristianismo, aceptando el sacrificio cual si fuera, como cosa ineludible y dictada por el que todo lo puede.

Primeramente, inocencias de niño; después, los primeros pasos por el engaño del mundo, guiados por la mujer que quiere, que no engaña, que con sus insipientes de madre advierte los peligros y sabe librar de ellos al idolo de su corazón; las ilusiones juveniles envueltas en rosadas nubes para que el engaño sea más perfecto; la mujer que suspiro y hace soñar y orar en la realización de lo que sólo tiene vida dentro de la

quimera; la decepción sangrienta y cruel que derrama ilusiones, que desgarra las nubes ocultadoras de la verdad y por último, la mordedora sospecha de la interminable serie de amarguras, la vida ahita de sufrimientos y crueldades, de alegrías y vacíos, que sucedió a la trahición del idolo por creencia santa y dignas levantándose en su corazón de niño al tar donde poder adosarla, ofreciéndola sacrificios y haciéndola ofrendas.

Todo eso se le presentaba con la perfección de líneas y colorido que tiene lo tangible. Pero lo que con más vida, más palpablemente se ofrecía a sus sentidos y lo que más gotas de desecante amargura dejaba caer sobre su corazón, era la perfidia, el engaño de la mujer y su vida posterior a ese horrible despertar.

Como si en aquellos momentos el tiempo retrocediera para que los hechos volvieran a sucederse, sentía los mismos ahogos, los mismos deseos de morir, la misma desesperación que sintió al darse cuenta de la mancha y supo la huida de la criminal; como entonces derramaba lágrimas, como entonces se ahogaba la sed de venganza, de buscar a los culpables y dárles muerte entre sus brazos, para que pagaran con sus vidas la deshonra causada y el destroz cometido en lo más sensible y santo; y como entonces, también sintió suceder a esa crisis la frialdad y la calma, hijas de las ideas santas, que le ordenaban esperarse, que la culpa sería espida con oraciones, sin que él echara sobre su conciencia el peso de una venganza de que Dios le pediría cuenta.

¡Esperar! Había esperado mucho y ya era imposible hacerlo por más tiempo. Él, el hombre inteligente, activo, elegante, acariciado por la diosa Fortune, había convertido en ser despreciable, inútil, arrojado de todas partes, en harespo rodeado de miserias.

Las ideas que en otros tiempos jermaban en su cerebro y que la rápida transformación en hechos reales tanta gloria y tanto bien le habían dado, ya no existían, habían huido para siempre con la honra robada y con ellas el bienestar y la consideración guardada al hombre admirado por su talento. Desde la habitación elegante, fastuosa, llena de confort, había pasado a la bohemia destartada y fría, mansión donde la miseria tiene sus reales y el dolor campo más adecuado para ser victorioso, viviendo de lo que le pagaban por trabajos mendicados a los que fueron sus amigos o servidores. A qué esperar más; vivir así era imposible. Los dolores habían atrofiado su privilegiada inteligencia... no servía para nada. No le daban que no sabía trabajar; pero a sus ruegos contestaban que nada podían darle, que volviera otro día.

Era cosa hecha. Del fondo de un viaje cofre sacó un legajo de papeles y de entre estos los retratos de dos ancianos, que cubrió de besos y mojó con lágrimas, guardándolos después en el pecho. Otros de mujer joven y hermosa, también sacados de entre los papeles, uno a uno los fué quemando la llama de la bujía que alumbraba la habitación; después llegó el turno a un monton de cartas, perfumadas todas, causantes, sin duda, de placeres inesfables, pruebas, quizás, que testificaban perfidias y falsedades en un tiempo invisibles, mas tarde bien patentizadas; y cuando la llama hubo consumido la última, se dirigió a un rincón de la estancia y saltando por una ventana se perdió en la obscuridad, en el vacío.

A la mañana siguiente veíanse dos cadáveres sobre las mesas del depósito judicial. Uno era de hombre, pobremente vestido; tenía la cabeza destrozada como si hubiera caído desde gran altura. El otro era de mujer, vestida con elegancia provocadora; sus galas ofrecían a la vista manchas de sangre y vino, oía a meretriz; y a pesar de la mueca con que la muerte señaló su visita, adivinábase en el rostro del cadáver una hermosura prematuramente agostada. La muerte le fué producida por ancha herida que presentaba en el cuello.

D. Alonso Morais.

La Gaceta.

DIA 30.

Presidencia.—Resolviendo varias competencias suscitadas entre la administración y las autoridades judiciales.

Fomento.—Declarando que las facultades que al particular expropiado concede la real orden de 20 de Mayo de 1885, solo pueden ejercitarse dentro del plazo de ocho días, que señala el artículo 30 de la ley.

Disponiendo se publique en la Gaceta de Madrid la relación de los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Abril último en la custodia de la riqueza forestal.

BOTICA CENTRAL DE don José Perez Lopez. Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Especificos. Aparatos, etc. SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO. 15 -REAL- 15 Almería.

GANGA. Se alquila por todo un año, una casa de campo, rodeada de jardines, situada al sul saliente en los llanos de Alhadra cercos de la fuente de esta ciudad, compuesta de patio de entrada, alcoba, cuarto, cocina y corral. En esta imprenta darán razón.

HOTEL DE LONDRES. Gloria de San Pedro. Menú para hoy jueves 3 de Junio. ALMUERZO (de 10 y 1/2 a 1). Paella a la valenciana. Huevos al gusto. Boqueron a la vinagreta. Pescada frita. Patatas y callos a la mallagueña. Bistek y chuletas con patatas. Riñones saltados. Quesos, Valdepeñas y postres. COMIDA (de 6 a 8 de la noche.) Sopa a la regente. Salmonetes a la marinera. Pernil asado, salsa pastoril. Menestra a la jardinera. Jamon al buen tono. Dulce Omelette Soufflé. Obiertos, 3'50 pesetas. Champan y otros vinos de las principales marcas del país y extranjeras.

Probad el excelente cognac de Jimenez Lamothe, único que goza de merecida fama.

GACETILLAS Se acerca la pez. ¿Es la tranquilidad de Filipinas igual a la de hace veinte años? Así termina el general Primo de Rivera su último parte recibido en el correo de ayer y del cual dimos cuenta en los telegramas de LA CRÓNICA. Eran noticias alegres y entusiastas, por que se ha llegado ya al fin de la que pareció terrible insurrección tagala. En las provincias de la isla de Luzón la tranquilidad ya siendo completa. Los pueblos rechazaron las partidas que denunciaban su dirección, formándose embozadas que le han hecho mucho daño. Los vecinos se dedican a las labores del campo; Manila recobra su vida ordinaria; las principales de rebeldes hacen referencia al representante de España. Todo anuncia días próximos de tranquilidad y bienestar. ¡Dios sea lodado, de que tan pronto y con tanta gloria para la patria, y para el ejército termina la insurrección filipina! Lo del pan. Ayer dimos la noticia de que había obtenido una subida el pan que se expende en esta capital. Los panaderos dicen que dicha alza obedeció a que las harinas han sufrido una subida grande, correspondiendo averiguar esto al Sr. Alcalde, que es el representante del pueblo, haciendo una cuenta, como otros lo han hecho, para ver si el alza de ahora es mayor que la que han tenido las harinas en los mercados. También convendría que el Sr. Perez Garcia, Presidente de la Comisión de Abastos, girara una visita a todos los establecimientos donde se expende pan y reparara éste para comprobar si estaba o no bajo el precio.

Creemos que ya que se come el pan caro, que sea cabal y bien condimentado. Ayer con este motivo el clamoreo fué general, pues dada la angustiada crisis por que se atraviesa, la subida en los precios de los artículos de primera necesidad, no puede por menos de alarmar a todas las clases sociales y especialmente a la proletaria, a quien cinco céntimos más, supone una nueva dificultad en su presupuesto.

Comprendernos que el alza de las harinas tiene necesariamente que llevar la subida del precio del pan, pero lamentamos que en vez de remediar la honda crisis, vengamos estas nuevas dificultades a empeorar la triste situación general de esta comarca, región que no ha recibido ninguna clase de auxilios del Gobierno y de las autoridades, acaso y sin acoso la más castigada y olvidada, morosa a la falta de celo y actividad de los que tienen el deber incumplimentado de velar por sus intereses y reclamar sus derechos.

Parece increíble que al tratarse de socorrer a las provincias, que por efecto de la pertinaz sequia sufren sus perniciosos efectos, la de Almería haya formado la rara excepción, como si en vez de pertenecer a España, cuyo gobierno la asquima con contribuciones y recargos, fuese un aneji de la vecina Africa. La orfandad en que vive Almería en los tiempos actuales, será una nota triste, que pasará seguramente a su historia.

Estreñimiento.

Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido a muchos médicos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando las Píldoras Antidiapépticas del Dr. Heintzelmann.

Gracias a estas preciosas Píldoras recobro la salud.—Alfredo G. Fernandez (firma legalizada).

Precio del frasco 3'90 pesetas. Agente en Almería D. Juan Vivas Perez.

Enlace.

Para el próximo mes de Septiembre se ha concertado el enlace de la simpática y distinguida Srta. Rosario Chareguial Baitregó con nuestro amigo el abogado D. José Bueno Cordero.

Por anticipado enviamos a los futuros consortes nuestra enhorabuena.

Por la higiene.

Es indudable que el mejor y más bonito paseo que hoy existe en la capital es el trozo de Boulevares desde las palmeras hasta la fuente circular.

Pero muchas familias se ven privadas de pasear por las alamedas, por el mal olor que despiden los solares que hay a ambos lados, convertidos en cloacas en mundas, tan perjudiciales al ornato como a la higiene.

May poco costaria mandar, en primer lugar tapar aquellos solares, tener mejor alumbrado aquel sitio, para que huyendo las sombras, desaparecieran con ellas ciertas escenas nada edificantes y culte se instalara unos cuantos asientos de hierro.

Con estas reformas aquel hermoso sitio, se convertiría este verano en paseo cómodo e higiénico y no se veria nadie privado de concurrir a él.

No hay por lo tanto que echar la culpa a la falta de fondos si no se acomete esta mejora, sino a no querer demostrar una buena y decidida voluntad en bien de la higiene y del ornato, especialmente de la primera.

Van ya transcurridos dos años, que entraron en el poder los conservadores y no se ha acometido ni siquiera una sola obra en la capital que sea digna del aplauso.

No hay por lo tanto que quejarse del concepto que forme la opinión, basada en la triste realidad de los hechos.

Obras son amores y no buenas para bras.

Bien venidos.

De Marmolej, donde ha estado varios días, regresó ayer mañana el exalcalde de esta capital D. Guillermo Verdejo.

También ha llegado a esta capital procedente de Granada, el jefe de la biblioteca provincial, D. Ramon Gomez de Tejada.

De los baños de Fortuna han regresado D. Miguel Barbarin y su distinguida señora.

Los segadores.

Dice nuestro colega El Acitano de Guadix, que han empezado a pasar por aquella ciudad bastante número de segadores de nuestra provincia donde nada tienen que segar segun han dicho a cuentas con ellos han tenido ocasión de hablar, dirigiéndose a buscar la vida a Sevilla donde se dice que la cosecha es buena.

Después añade lo siguiente: «Y no es lo grave que pasen a aquella zona que siempre van de estas tierras, sino la causa a que hoy obedece tal marcha que es como queda dicho, la total pérdida de los sembrados, y la miseria que se ha apoderado de esa parte de nuestra España, y como las necesidades de Almería son sentidas por nosotros como Almería siente las nuestras, de aquí que unamos nuestros ruegos a los de la prensa de aquella ciudad con el intento de que se acuda por los poderes públicos a su socorro, y se trate de mejorar la suerte que hoy deploran por mala y miserable.»

Gracias querido compañero.

D E P.

Ayer tarde fué conducida a la última morada, la apreciable señora D.ª Dolores de Haro Espinosa, de cuyo fallecimiento dimos cuenta en nuestro número de ayer. La difunta contaba con muchas simpatías por su bello caracter, habiendo sido su muerte muy sentida por cuantos la conocieron.

También ha fallecido en Madrid la virtuosa señora Doña Antonia Morales, esposa de nuestro paisano D. Gabriel Martinez y hermana política de nuestro apreciable amigo D. Felipe Martinez. Damos a ambas familias, nuestro mas sentido pésame.

Baños de Lucozena. Desde aotener han quedado abiertos los baños de Lucozena de las Torres, a los que acuden todos los años muchas familias.

La presente temporada nos dicen que promete estar más animada que las anteriores.

Vice Director.

Ha sido nombrado Vice Director del Instituto de segunda enseñanza de Granada, nuestro antiguo amigo el catedrático del mismo establecimiento, don Salvador de la Cámara.

Damos a este la enhorabuena.

Nuestro ferro carril.

Hoy a las ocho de la mañana saldrá de la estación un tren especial con el coche salón, que conducirá a Guadix a los Sres. Montenegro y Bisenek, con objeto de esperar en Guadix a los señores D. Ivo Bosch y D. Rogelio Inchausti rrandieta.

Dichos señores, en compañía del señor Bosch, concesionario de la línea y el Sr. Inchausti, regresarán a esta capital mañana por la tarde en dicho tren especial.

El tiempo.

No debemos quejarnos de él, porque a poco que le digamos se volverá a llover en sumo grado y ahora disfrutamos de una temperatura verdaderamente deliciosa y primaveral.

Mal andamos de aguas y las fuentes de la vige han disminuido su caudal, de decir fuera que las lluvias en el mes de San Juan fuesen abundantes, para ya que las cosechas de primavera se perdieron, corran la misma suerte las del verano.

La temperatura fué ayer al exterior y a la sombra de 25 grados como máxima y descendió a 18 como mínima.

El viento es calmado, pero algo fresco; el mar rizado y el cielo despejado con ligeras nubes.

¡Qué buen humor!

Leemos la siguiente esquila mortuoria en un periódico italiano:

«La hij Italia, las sobrias Francia e Inglaterra, las cuñadas Austria y Germania y la suegra Rusia participan al mundo la muerte de su queridísima Grecia, espirada después de una larga agonía en el bozo de la civilización y con todos los consuelos de las grandes potencias.»

En otro anuncio participaremos la hora del entierro y de las honras fúnebres que celebra a S. S. León XIII en persona.—R. I. P.

Se necesita tener buen humor para publicar la anterior esquila mortuoria.

Despedida.

El Sr. Bernal empresario de la compañía que últimamente ha actuado en Novedades, y que precipitadamente abandonó ayer nuestra capital, nos ruega que por nuestro conducto lo despidamos de sus numerosos amigos.

El Sr. Bernal ha marchado a Madrid, donde se propone formar otra nueva compañía lírico-dramática, compuesta de valiosos elementos para realizar en el próximo Agosto en nuestro teatro de Novedades, una gran campaña, que le deseamos obtenga el apetecido éxito que sus buenos propósitos merecen.

Operaciones facultativas. Desde el 7 al 25 del mes actual, se practicarán operaciones facultativas por la Jefatura de esta provincia, en las siguientes: «Mi Junita», «La Unión de Tres», «El niño Jesús», «Santa Guillermina», «San José y María las Maravillas», en término de Zurgens; «San Ramon» y «Chiriveña», en Chirivi; «Esperanza», «Angel de la Guardia», «San Roque», «Los Inválidos», y «San Juan», en Velaz Blanco.

Obras.

Continuen los trabajos en el cauce de la rambla, para terminar las cimentaciones del puente que en breva ha de construir la Compañía del S. de España, en su línea marítima, que tantos beneficios ha de reportar a la industria minera de nuestra provincia. —Las obras del dique de Levante están muy adelantadas, dando ya considerable idea del hermoso aspecto que han de prestarle a nuestro Puerto, cuando se acaben de realizar.

La esculneta central adelantada es bien amplia y hermosa, y ya está cimentado gran parte del muro de contención del contramuelle que termina en la entrada del Molecón.

Quando todos los trabajos se terminen, bien se podrá decir que el contramuelle y dique de Levante es una importante obra que vendrá a complementar a la magna de nuestro ferro-carril de Linares.

También se van adelantando en la capilla en construcción de La Sagrada Familia, enclavada en la calle bajo de los Reyes Católicos, la cual aunque reducida, presentará un aspecto tan severo como elegante.

La fachada está ya casi terminada perteneciendo al orden gótico moderno. Es de presumir a juzgar por lo adelantado de todos los muros que esta obra debida a la limosna de los buenos cristianos, quedé terminada en todo el verano.

Continúan las obras en el Palacio Episcopal, estándose labrando y con- trayendo actualmente el zócalo, de la mitad de la fachada principal.

Los trabajos de la casa Ayuntamiento se hayan paralizados.

Concurso de bandas en Gijón. El Ayuntamiento de Gijón prepara para este verano un gran concurso internacional de bandas militares y civiles, con objeto de obsequiar á los vieje- ros que residen todos los años á aquella hermosa playa del Cantábrico.

El concurso se celebrará en la plaza de Toros el día 21 de Agosto.

Podrán tomar parte todas las bandas militares y civiles, españolas y extran- jeras, que lo soliciten antes del día 15 de Julio de 1897, y que se compongan de los elementos necesarios.

Las solicitudes de matrícula se diri- girán al alcalde de Gijón.

Los premios para el certamen son: uno de 5 000 pesetas, otro de 3 000 y otro de 1 500.

Además se dará una medalla á cada músico premiado.

Mas convalecientes. Dentro de quince ó veinte días llega- rán á Málaga procedentes de la Habana, mas soldados convalecientes, unos decla- rados inútiles y otros para volver quan- do se repongan, al servicio.

Muchos de ellos pertenecen á nuestra provincia.

Vacante. Se halla vacante la plaza de médico cirujano de Bantrique, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas, pagaderas por trimestres vencidos.

Disposiciones aduaneras. Por Real orden de Hacienda, fecha 1.º del actual, publicada como siempre con gran retraso, se ha dispuesto que se permita por las Aduanas la introducción y el despacho, previo pago de los correspondientes derechos de Arancel, de las obras y los libros litúrgicos que se importen del extranjero con destino á los Institutos religiosos de la Orden franciscana establecidos en España.

Carreteras. En breve se empezará la construcción de una carretera, desde la Estación férrea de Morede (en la línea de Linares á Almería) á Almería la Real, pasando por Benatze, Colomera y Fraites.

Esta importante vía que ha de unir las provincias de Jaén y Granada, fa- cilitará mucho las comunicaciones en una zona de ambas provincias, que de antiguo demandaban medios de comuni- cación.

Efectivamente, esta carretera hace mucha falta y ojalá no sea éste uno de tantos proyectos como vienen anun- ciándose desde hace algún tiempo.

Reserva metálica. El Banco de España ha adquirido, según informes de La Estafeta, siete millones en barras y tres en moneda.

Inauguración. Esta noche tendrá lugar la apertura del acreditado y bonito kiosko que todos los años establece en el Paseo del Príncipe, nuestro amigo Sr. Campoy du- rán el día 4 de Septiembre.

Amenizará la velada un notable ser- teto, siendo obsequiadas las señoras con bonitos ramos de flores.

Exportación de naranjas. Actualmente ha disminuido bastante la exportación de la naranja de nuestra región á los mercados extranjeros á cau- sa de los bajos precios á que se cotiza.

Movimiento de población. Durante el pasado mes de Mayo ha habido el siguiente movimiento de po- blación:

Nacimientos 126; defunciones 177; casamientos 26.

Descubrimiento importante. En las inmediaciones de Constantina (Argelia), acaba de hacerse un descubri- miento arqueológico de la mayor im- portancia.

Trátese de la ciudad que en el siglo XI fué capital de Marruecos, de Argelia y de Túnez, la llamada Karías de Beni Hammed. El terreno que cubría actual- mente la ciudad estaba sembrado, y han sido precisos innumerables trabajos y largas horas de exploración por la mon- taña, á fin de sacar á luz á la histórica capital. Esta contaba en un tiempo has- ta 80 000 habitantes, y ahora han sido hallados en buen estado de conservación una mezquita decorada de esmaltes ver- des y sostenida por preciosas columnas de mármol rosa; un palacio, una fuente pública y un castillo gallardamente co- locado en la altura de una roca.

Estos descubrimientos tienen tanto mayor interés, cuanto que son las úni- cas ruinas musulmanas que hasta ahora existen de aquella época; es decir, de principios del siglo XI.

Libreros y editores. Alarmados los gremios de libreros y editores por las denuncias que vienen ha- ciendo los fiscales como consecuencia de la circular del fiscal del Tribunal Su- premo de 18 de Mayo último, han acordado gestionar la aclaración de á guisa puntos de dicha circular, á fin de evitar que pueda atacarse á la propiedad y de que se haga responsables á los que ex- penden libros que por ningún tribunal

han sido declarados inmorales, y cuya circulación esta prohibida.

Aparición de un cadáver. A las dos de la tarde de ayer recibió el Juzgado de Instrucción una comuni- cación en la que se participaban que á poniente de la rambla del charco en la Cañada de San Urbano, había un cadá- ver en la playa arrojado por las olas y constituido el Juzgado en dicho sitio en- contró en efecto el de un hombre como de 30 á 35 años de edad en el que no encontraron signo ni señal alguna de violencia así como tampoco dato alguno despues de registrarle, para su identifi- cación, disponiendo el Sr. Juez que el cadáver fuese expuesto al público en la barriada de la Cañada por si alguien le conocía y despues se le practicara la autopsia.

Al practicar esta en el cementerio de dicho barrio de la Cañada, fueron regis- tradas minuciosamente sus ropas encon- trando en el fero del bolsillo interior de la chaqueta una cédula expedida á nombre de Anastasio Garcia, natural de Viator y además un almanaque del Za- ragozoño.

Entre los concurrentes ó curiosos al acto de la autopsia, había uno llamado Juan Cesar, natural y vecino de Viator que estaba en la dicha Cañada vendien- do abaricoques, al que reconoció al An- ciano, dando algunos antecedentes.

Estos servirán al Sr. Juez de Instruc- ción para probar la identidad, como así mismo para aclarar los móviles del suicidio.

Juzgado municipal. NACIMIENTOS. Rogelio Silva Rodríguez. DEFUNCIONES. Antonio B. Torres Mula, Dolores Ha- ro Espinosa, Juan Lopez Vivas, Anto- nio Navarro Perez, María Manzano Gar- cía y Carmen Benete Rodríguez.

Sección marítima. Nota de los buques entrados y despachados desde el día 31 á las dos de la tarde has- ta la igual hora del 1.º

ENTRADOS. Laud «Juanita», de 18 toneladas, con vino, de Cartagena.

Bateu «Marta», de 49 tns., con lastre, de Gurracha.

Bergantín goleta «Juanita», de 323 tns., con lastre, de Pamón.

Vapor «Numancia», de 560 tns., con carbón, esparto y 34 pasajeros, de Oren- se.

Laud «San Felipe», de 30 tns., con vi- no, de Cartagena.

Vapor inglés «Sumbana», de 1.154 tns., con lastre, de Barcelona.

Vapor «Cabo San Martín», de 1.861 tns., con carga, de Madrid.

Vapor «Dania», de 1.632 tns., con car- ga y 13 pasajeros, de Málaga.

DESPACHADOS. Vapor inglés «Sumbana», de 1.154 tns., con esparto, para Granton.

Vapor «Cabo S. n Martín», de 1.861 tns., con carga, para Cartagena.

Vapor «Dania», de 1.632 tns., con car- ga, para Alicante.

Vapor inglés «Diodin», de 1.141 to- neladas, con mineral de hierro, para Sa- row ou Tyne.

Hasta poco há éramos los espa- ñoles tributarios, como de tantos otros artículos de las diversas mar- cas de Agua Colonia que se nos en- traban por la frontera. Hoy se ha probado que en la nación sabe- mos elaborar mejores Aguas de Colonia que los franceses, alema- nes, rusos é ingleses, con la no despreciable cuantidad que la de nuestros compatriotas nos cuesta mucho menos dineros. Buena prueba de ello es la baja de la im- portación y la venta enorme de la tan renombrada Agua de Colonia de Owe en Frasco de batalla y de lujo, como la mejor presentada por los extranjeros.—En Almería, Farmacia de Vivas Perez.

Esta fuera de duda que el cog- nac Jimenez Lamothe es la mar- ca que toda persona de buen gusto pide.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial De la mañana. Los billetes. Madrid 2, 10 m.

Según despachos telegráficos que se han recibido de la Isla de Cuba, continúa en pie el conflicto de los billetes, agravándose por momentos.

Todos se han negado á admitir los billetes por su valor nominal.

A consecuencia de ello los em- pleros y cobradores de los tran- vias se han declarado en huelga, temiéndose que el conflicto ad- quiera alarmantes proporciones.

Ordenes de Weyler. (A las 10 25 m.) Otro nuevo telegrama de la mañana de la Habana dice que el general Weyler ha ordenado publicar un bando en el cual se dispone que inmediatamente se proceda á la organización de las zonas de cultivo, mandando ocu- rar atiendas en los lugares no fortificados y por último ha orde- nado que se concentren los cam- pesinos en los poblados.

Noticias oficiales. (A las 10 40 m.) Se acaba de recibir un telegrama oficial de la Isla de Cuba en el que trasmite el segundo Cabo de la Capitania General al Mi- nistro de la Guerra, las últimas noticias de los encuentros habi- dos entre nuestras tropas y los insurrectos en las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Rio.

En dichos encuentros nuestros soldados tras breves ataques lo- graron matar á diez y siete re- belde que dejaron abandonados en el campo de batalla.

A nosotros nos hirieron de al- guna gravedad al teniente Sa- chuz Perez.

Además se han presentado á nuestras autoridades militares en demanda de indulto, oatorce rebeldes en las citadas provin- cias.

Comentarios. (A las 11 m.) La prensa diaria se ocupa con gran extensión del discurso pro- nunciado por el Sr. Romero Ro- bledo y el incidente que movió con el Sr. Oastellano.

Los círculos políticos se hallan también animados, comentán- dose los sucesos de actualidad.

Suspension de las Cortes. (A las 11 40 m.) Conforme ayer le anunció te- legráficamente, hoy se ha firma- do el real decreto suspendiendo la actual legislatura, cuyo perio- do no ha podido ser más breve.

Hoy olerá el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Cánovas en las Cámaras.

Los ministeriales muéstranse muy satisfechos.

Entrevista con la Reina. (A las 12 m.) Los círculos políticos halláanse muy animados, como es día de gran acontecimiento, circulando varias versiones, que por lo exa- geradas me abstengo de telegra- fiarlas.

En este momento se dice con vino de verosimilitud que el se- ñor Cánovas de Castillo, ha ce- lebrado hoy en Palacio una larga entrevista con la Reina sobre los sucesos, entrevista á la que algunos caracterizados po- líticos le dan gran importancia, mientras algunos ministeriales, dicen que solo ha tenido por ob- jeto de enterar á la Regente del real decreto de suspensión de las Cortes.

Autoridades golpeadas. (A las 2 t) Telegramas que se reciben de Nueva York, dicen que el vapor filibustero «Dante», que fué cog- iado con una importante expedi- ción á bordo, ha sido conducido á Cayo Hueso.

En dicho punto, las autorida- des subieron á bordo, con objeto de levantar á esa de dicho apre- samiento.

Los filibusteros que se encon- traban en dicho barco, no respo- ndieron á las expresadas autorida- des, agredidos y llegando á golpearlas.

Faltan recursos. (A las 3 t) Por falta de recursos ha sido imposible realizar el benéfico proyecto de tener una red tele- fónica por toda la comarca de An- daucía, habiéndose aplazado la actuación á otro pensamiento.

Rumores de crisis. (A las 4 t) La marejada política sube por momentos.

Según me aseguran personas que merecen crédito la importan- cia que a guiso daban á la en- tervista celebrada por Cánovas

con la Regente, no carece de fun- damento.

Dichas personas dicen que el Sr. Cánovas, con objeto de dejar libre la régia prerrogativa, ha presentado a dimisión de todo el Ministerio á la Reina.

Se supone que ésta ha dicho que en el Consejo de Ministros que se ha de celebrar mañana se resolverá la crisis.

Aunque tengo por buenos los informes, no respondo de su ve- racidad.

De la noche. La crisis. Se confirman los rumores. (URGENTE).

Madrid 2, 8 n. Confirmanse los rumores de crisis que les tengo telegrafados. El Gobierno ha presentado la dimisión total de sus cargos, ha- biendo dicho la Regente que en todo el día de mañana resolverá la crisis con arreglo al interés de la nación.

Esperanzas y decepciones. (A las 8 30 n.) Los liberales al tener conoci- miento de la crisis total, mué- stranse muy regocijados teniendo grandes esperanzas de que ha- de ser llamado por la Reina el Sr. Sagasta, al cual le ordenará la formación del nuevo gabinete.

En cambio los ministeriales que se hallaban esta mañana re- gocijados por la suspensión de las Cortes, han recibido una gran decepcion al enterarse de la cri- sis.

Crucero á la Florida. (A las 9 n.) El Presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Mac Kinley, ha enviado á las aguas de la Florida otro crucero para impedir nuevas expediciones de filibusteros á Cuba.

Bolsa. 4 por 100 interior, 84-20. 4 por 100 exterior, 80 15. 4 por 100 amortizable, 78-15. Londres á la vista, 32-40. París á la vista, 28-95.

Una opinion autorizada. (A las 9 30 n.) Entre las muchas opiniones so- bre la solución que se dará á la crisis, figura la del eminente tri- buno D. Emilio Castelar, el cual asegura que para el próximo sá- bado será poder el Sr. Sagasta.

La Asamblea Republicana. (A las 10 n.) Hoy se ha reunido de nuevo la Asamblea Republicana, reinando el mismo entusiasmo y or- den que en las sesiones anterior- es.

Dió término la reunion de hoy con el nombramiento de la Junta Central.

Lo que dice el Sr. Cánovas. (A las 10 30 n.) El Sr. Cánovas ha manifestado esta noche que en el Consejo de ministros que se celebre mañana explicará el motivo de la crisis.

Añadió que continuaría en el poder en un caso necesario que le obligara el compromiso de honor contraído con el pais y la corona.

Terminó diciendo lo siguiente: «No espero más que reputación, estando con esto feliz, pues están esperándome 300 libros que no me hejeado».

Estas palabras del Sr. Cánovas son muy comentadas por los po- líticos.

Bateria y escuadron disueltos. (A las 11 n.) El general Primo de Rivera ha telegrafado diciendo que por ser innecesaria la bateria de nueve centímetros, la ha disuelto, en- viando el personal á la penínsu- la.

También dice que ha dado ór- den para que regrese un escua- dron peninsular.

Más sobre la política. (A las 12 n.) Los ministeriales confían en que el Sr. Cánovas recibirá el en- cargo de la Regente de reconsti- tur el gabinete.

Los fusionistas confían en un cambio político porque la situa- ción está muy confusa.

Reina entre los políticos una animacion grande, estando los círculos políticos concurrendosimos PERPEN.

Vacuna Suiza del Instituto de Ginebra Lancy.

Se recibe todas las semanas en la Farmacia de D. Cristobal Rome ro, Plaza de Santo Domingo, (Bo- tica de la Virgen del Mar).

Nuevo Extremadura. Se dra de este puerto el día 3 de Junio para Cartagena, Alican- te, Valencia, Barcelona, San Fe- liu de Guixols, Palamós, Cete y Marsella.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos. Vir- gen del Mar número 1.

L'UNION. Compañía anónima de seguros contra incendios.

FUNDADA EN 1828. Establecida en Paris 15, rue de la Banque. Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación. Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social... Ptas. 10.000.000. Reservas... 10.135.000. Primas á recibir... 76.583.905.

Total garantías... Ptas. 96.718.905.

Capitales asegurados en 31 Diciembre de 1896. Pesetas 15.986.763.085.

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía. Pesetas 211.000.000.

La Unión asegura, contra el incendio el rayo y la explosión del vapor del gas de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmue- bles, garantizando también á los propieta- rios la pérdida de siquillares en caso d siniestro.

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capi- tal y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con pre- ferencia al favor del público.

Subdirector en Almería, D. Juan Ji- menez Camacho, calle de la Reina nú- mero 11.

Gremios. Se cita al gremio de tablereros para el día 4 del actual á las 6 de la tarde en casa del sindico que suscribe, calle almanzor alta nú- mero 22, con objeto de enterarles de la cuotas que á cada uno le ha correspondido.

Almería 2 de Junio de 1897.— El Sindico, Miguel Leal.

Se cita al gremio de carboneros para el día 5 del corriente á las 12 de su mañana casa del sindico José Ubeda Gonzalez, para con- formidad de sus cuotas. Cuartel 14.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunidos.

Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, 1 (Paseo de Recoletos). GARANTÍAS. Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000. Primas y reservas... 44.028.645.

Total... 56.028.645.

33 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros contra incendios. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 64.650.087,42.

Seguros sobre la vida. En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmen- te las Dotales, Bontas de educación, ren- das vitalicias y capitales diferidos á pri- mas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Sub-director en Almería: D. Salvador Romero.

COGNAC LAMOTHE,

MALAGA (MANZANARES.)

Unico representante en esta provincia, D. Juan Martinez Lucas, Real número 55.



En un Aguacero

El hombre se caló hasta los huesos. Y esta mojadura le dió un resfriado. Descuidado éste se le presentó la tos. Con motivo de la tos tuvo que guardar cama. A tomar una dosis del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer al principio, le hubiese atajado el resfriado, impedido la subsiguiente enfermedad y padecimiento, y economizádole gastos. El remedio casero para resfriados, toses, mal de garganta y todas las afecciones pulmonales es el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

LAS PÍLDORAS DEL DR. AYER CURAN LA BILIOSIDAD.

CAFE NERVINO MEDICINAL
 Nada mas indicado ni mas activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilépsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la biliosidad en general, se curan igualmente. Buenos bolsones, 4, 5 y 6 pesetas cada uno. Se remedia por correo a las dos partes.
 Doctor Morales Carreira, 39, Madrid.
 En Almería, farmacia de Vivara Paris.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPANIA COLONIAL.

Tapioca, —Tés.—37 recompensas industriales.

Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montero 8, adrid.

NO MÁS REUMATISMO.
 En el balneario de El Rocío, se dan baños de 8 a 12 de la mañana, de agua de mar templada.
 Consultar con el Doctor.

PIANOS.

ESTELA Y BERNAREGGI
 (Provedores de la Real Casa.)
 Premiados en todas las Exposiciones.
 Córtes 275 (Barcelona.)
 Esta casa reputada como la primera de España, compite hoy con las mejores marcas extranjeras, a las que supera en baratura.
 Ventas a plazos desde 6 duros mensuales; cambios, compra y venta de pianos usados, afinaciones, órganos de iglesia, pianos de alquiler y composturas.
PIANOS EXTRANJEROS
 de las principales marcas del mundo. Garantías limitadas.
 Representante en Almería, D. Adolfo Montero, Santo Domingo 7.

FAJAS

Dña Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exceso de abdomen, vientres descolgados y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y los de Sevilla.
 Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Careaga número 2.

FALTA DE FUERZAS

AVE MARIA
CLONISIA
DEBILIDAD
CAUSACION

EL HIERRO BRAVAIS

representa el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente su uso, no produce ningún efecto secundario, no fatiga al organismo, no disminuye las fuerzas, ni causa ningún daño.
 De venta en todas las farmacias.
 Almería: 64 y 66, Sr. Alameda, P.O.

A los agricultores.
 Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.
 Ceto años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales tomaren parte.

UNION MARINE

Insurance Company, Limited

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS
 y de transportes fluviales y terrestres.
 Fundada en Liverpool en 1863 y establecida legalmente en España desde 1891.

Capital	Ptas. 32.700.000
Fondo reserva	7.500.000
Fondos invertidos	16.001.826

Esta Compañía tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá, 23, Madrid

Agencias en los principales puertos y capitales del mundo.

Delegados en Almería: Sres. Spencer y Roda.

PEDRO DOMEQ

COSECHERO
 ALMACENISTA
 y Extractor de Vinos,
 JEREZ DE LA FRONTERA.
 CASA FUNDADA EN 1730
 autorizada para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR
 de aguardiente puro de vino estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

PEDRO DOMEQ

en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles y Restaurants

Representantes en Almería: Sres. Muro y Diaz.

Lámpara Sol

Incandescencia por medio del petróleo

Luz de mayor intensidad que las de gas y electricidad, exenta de todo riesgo sin interrupción posible. Luz de gran potencia disponible á todas horas. Aseo, comodidad, sencillez y economía. Mecheros y manguitos (camisillas) para gas de todos los sistemas conocidos, y tubos de Mica y de cristal de todas clases.
 Para el uso y adquisición de estas lámparas y demás aparatos, darán instrucciones en el taller de armero de Sebastian Lopez y Sobrino, calle de Granada núm. 18

RELOJERIA DE FERRER Y FONT,

calle de las Tiendas número 6.
 (40 AÑOS DE EXISTENCIA.)

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojería un completo surtido de relojes de pared y de sobremesa, relojes de bolsillo, de níquel y acero, rosca de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á todas ocasiones.
 Se siguen haciendo como años de antigüedad, por difíciles que sean, en su totalidad, la parte más necesaria de buena marcha de ellas.

PASTILLAS BONALD

cloro-boro-sódicas con cocaina

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la

Boca y Garganta

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

PASTILLAS cloro-boro-sódicas,
 PASTILLAS cloro-boro-sódicas, con cocaina y mentol,
 PASTILLAS cloro-boro-sódicas, con pilocarpina,
 PASTILLAS de cocaina y mentol,
 PASTILLAS de cocaina, codeína y mentol.

Para los casos en que los señores médicos las consideren indicadas.

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero. Se venden todas las farmacias y en la del autor.

Nuñez de Arce, 17
 (Antes Gorguera)
 Madrid.

Optica francesa.

Tiendas 2.—Almería.

Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscopios sencillos; idem compuestos para ver la trichina y la fitoxera otros insectos y objetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Aneroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetros completas y modernas; id. sencillas con brújula y en ella; cartabones con y sin brújula cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, á 15 pesetas una. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10 15, 20 25 y 30 metros id. en cajas de metal clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. ailladas; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y regulado y nueva cubeta llamado Lenoir; id. de id. de latón y cobre, á veintidos y 45 reales en uno. Gran surtido de brújulas de astrar geológicas; id. con pínulas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china en barritas y desleida, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Ee tuchos de matemáticas en cajas de madera id. de cartera. Juegos de plantillas Regla de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculos id. de curvas; dobles y triples decímetros y de 6 escalas en una. Heteroscopios y vistas; linternas mágicas; tirallinas, bigoterías, platillos. Motos de madera, ballenas, hueso y marfil. Compases de empara y de cobre; id. de reducción.

Mapas geográficos y atlas de 28 mapas. Miras parlantes y de tablilla. Penna licores, vinos, mostos, tejías, vinagres, leche. Densímetros, Alcometros de Gay Lussac y Cartier; arcócos, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápicos, portaplumas, por ta plumas. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopes vistas retraidas y otras ratas operadas. Idem para las vistas más delicadas enfermas. Armas de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduar y se hacen las composturas de ópticas.

Estada-Berást Jacd.

GARGANTA

VOZ y BOCA

PASTILLAS DE DETHAN

Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco, y especialmente á los Sres. PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emisión de la voz.
 Exigir en el rotulo a firma de Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

John Murison.

Carretera de Granada número 57.
 Fábrica del Inglés.

Alambre galvanizado para parrales, clase superior.
 Puntales de pino
 Sulfato de cobre, nitrato de sosa y potasa.
 Dinamita, mechas y cápsulas de «La Manjoja.»
 Cemento, duelas de roble y viguetas de hierro.
 Cerveza Pilsner, mejor clase.
 Vino Rio Tinto y San Cristóbal.
 Seguros Unión Comercial.
 Aceites minerales.

Abono especial para parras.

Cables aéreos de una sola cuerda, para transporte de minerales de hierro, etc. Privilegio Roe Be dlington.
 Agente para las provincias de Almería, Murcia, Jaén, Granada, Málaga, Sevilla y Huelva.

Perraleros.

El mecánico francés tiene sulfatadoras y azufradoras, sistemas Velmorel y Malbec, legítimas, no como las fabricadas en los grandes talleres de Barcelona y Almería. Reparación perfecta de toda clase de aparatos.

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, á 4 pesetas los 100 kilos, Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.

ALMERIA
 Agente de LA CRÓNICA MERIDIONAL

VIZCAINO DENTISTA

Paseo del Principe número 1 al lado de la Administración de Correos.